

Resaltan en Venezuela logros económicos de naciones surasiáticas



Caracas, 16 mar (RHC) El embajador de Brasil en Venezuela, Rui Pereira, resaltó los logros económicos de los miembros la Asociación de Naciones del Sudeste Asiático (Asean, por sus siglas en inglés) y su impacto en América Latina y el Caribe.

Al inaugurar en Caracas la Reunión Regional sobre Relaciones Económicas con la Asean, el diplomático, quien además encabeza el Consejo Latinoamericano de la Secretaría Permanente del Sistema Económico Latinoamericano y del Caribe (SELA), subrayó las oportunidades de mayor intercambio entre ambas regiones.

Pereira estimó de cardinal importancia el estudio presentado en el foro sobre el futuro de la cooperación interregional, cuyos indicadores actuales no son significativos, comentó.

De acuerdo con la investigación (1990-2013), al evaluar el Producto Interno Bruto (PIB) -medido en paridad de poder adquisitivo- se observa el rápido y sostenido crecimiento experimentado por las economías de Asean, lo cual ha posibilitado un aumento en su participación

en la economía mundial.

Por su parte, América Latina y el Caribe reportan tasas de crecimiento más moderadas lo que ha llevado a una disminución en su participación en la economía global.

El favorable crecimiento registrado por la Asean ha sido posible a través de una estrategia orientada al comercio internacional, acota el estudio.

Pereira observó que este seminario, con la participación de expertos del SELA, de la Alianza del Pacífico, la Secretaría de Integración Económica Centroamericana, el Observatorio América Latina-Asia Pacífico,

la Comunidad Andina y la Comunidad del Caribe, permitirá profundizar los nexos con las naciones surasiáticas.

Asimismo destacó el favorable desempeño económico que caracteriza a los países de ese bloque (Brunei, Camboya, Indonesia, Laos, Malasia, Myanmar, Filipinas, Singapur, Tailandia y Vietnam) y la influencia en esa zona y el mundo que en el ámbito comercial adquiere China.

El estudio sometido a debate entre los expertos, enfatiza en la necesidad de diversificar la canasta exportadora de los países latinoamericanos y caribeños, en particular la de aquellos que integran el Mercado Común del Sur, mecanismo integracionistas de mayores vínculos comerciales con Asean.

También ubica potencialidades en esferas como infraestructura y logística, además indica la necesidad de alcanzar una mayor celeridad en los acuerdos, lo cual permite un marco institucional sólido para avanzar hacia una mayor complementariedad.

Asean es responsable del 6,3 por ciento de las exportaciones a nivel mundial y sus miembros poseen un crecimiento promedio del Producto Interno Bruto (PIB) anual del 5,6 por ciento.

Por su parte, América Latina y el Caribe representó 8,6 por ciento del PIB mundial en 2014 y mostró un crecimiento promedio interanual de 3,8 durante el período 1990-2014.

En términos comerciales, la región exportó 5,5 por ciento de los bienes y servicios a nivel mundial en 2014.

De acuerdo con el SELA, se estima que en 2016 continúe la desaceleración de los mercados emergentes; de allí la importancia de estrechar los vínculos entre ambas regiones para potenciar su crecimiento.

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/87479-resaltan-en-venezuela-logros-economicos-de-naciones-surasiaticas>



Radio Habana Cuba